

Mitteilung zur Sitzung der BV Dornberg am 27. Juni 2019

Sachstand zum Maßnahmenkonzept Ochsenheide

Mit der Umsetzung von Maßnahmen wurde teilweise begonnen. Andere Maßnahmen sind abhängig von Förderzusagen der Bezirksregierung.

Im Einzelnen:

- Die beschlossene 2. Mahd auf der Ochsenheide wurde bereits im Jahr 2018 umgesetzt und wird fortgeführt.
- Mit Vertretern des Bauerhausmuseums und der Biologischen Station Gütersloh-Bielefeld wurden konkrete Verabredungen zu gemeinsamen naturkundlichen Angeboten getroffen (Vogelkundliche Wanderungen, ökologische Rundgänge u.a.). Die Umsetzung hat 2019 begonnen.
- Der Holzeinschlag in den südlichen Waldbereichen zur Lichtstellung der offenen Wiesenbereiche wurde bereits durch die städtische Forstabteilung erhöht. Im nächsten Schritt wird ein detaillierter Umsetzungsplan für die forstlichen Maßnahmen gemeinsam mit der Forstabteilung, der Biologischen Station und Vertretern des Naturschutzbeirates erarbeitet.
- Ein gemeinsamer Termin zur Erörterung der Parkplatzsituation mit dem Ordnungsamt, Umweltbetrieb (Forst), Amt für Verkehr und Bauernhausmuseum ist in Vorbereitung.
- Weitere geplante Maßnahmen wurden der Bezirksregierung als Fördergeber vorgestellt. Die Bezirksregierung macht nach eingehender Diskussion Abstriche bei der Förderung von Maßnahmen, die nicht auf den Naturschutz fokussiert sind. Sie ist aber bereit, die gezielte Entwicklung der querenden Wege in deutlich abgespeckter Version zu fördern. Weitere Maßnahmen zur Entwicklung der Zielartenstandorte sowie die Konzeption und Aufstellung von Infotafeln wurden ebenfalls als förderfähig angesehen. Der entsprechende Förderantrag wird jetzt erarbeitet. Maßnahmen zur schrittweisen Umsetzung sind bei Vorliegen des Förderbescheides ab 2020 geplant.
- Um zwischenzeitlich eine weitere Verschlechterung des Gebietes zu vermeiden, wird mit kleinen Vorabinformationsschildern auf die Schutzbedürftigkeit und das angemessene Verhalten in diesem Schutzgebiet hingewiesen. Diese werden später durch dauerhafte Tafeln ersetzt. Zusätzlich wurde ein Flyer mit weitergehenden Informationen entworfen, der an den Schildern zur Mitnahme angeboten werden soll. Schilder und Flyer sollen voraussichtlich Mitte Juli aufgestellt werden.